

**Zeitschrift:** Orion : Zeitschrift der Schweizerischen Astronomischen Gesellschaft  
**Herausgeber:** Schweizerische Astronomische Gesellschaft  
**Band:** 76 (2018)  
**Heft:** 1

**Vorwort:** Editorial  
**Autor:** Bättig, Markus

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 20.07.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Lieber Leser,  
liebe Leserin,

Sie halten die erste ORION-Ausgabe 2018 in den Händen. 2018 – ein besonderes Jahr für unsere Zeitschrift. Sind es doch genau 75 Jahre und 404 Ausgaben her seit dem ersten ORION. Es handelt sich somit um eine der ältesten regelmässigen Publikationen der Schweiz.

Vor einem Jahr wurde unsere Plattform [www.orionmedien.ch](http://www.orionmedien.ch) gegründet, wo sich Astrointeressierte zu spezifischen Themen informieren und austauschen können. Auf der Plattform finden Sie regelmässig Blogbeiträge der Redaktion sowie Hinweise zu interessanten Veranstaltungen und Ereignissen am Himmel. Auch können astronomische Themenhefte, Sternkarten oder eben der ORION bequem via Online-Shop bestellt werden. Es freut uns, dass die Plattform bisher rege genutzt wird und das Feedback dazu durchwegs positiv ausgefallen ist.

In diesem Jahr werden wir vier grundsätzliche Neuerungen bringen:

Neu gibt es ab dieser Ausgabe neben dem gedruckten Magazin zusätzlich eine digitale Ausgabe als App. Alle Abonnenten haben die Möglichkeit, die Zeitschrift auch auf ihrem Tablet oder Handy durchzublättern. Die App bietet gegenüber dem gedruckten Produkt zusätzliche Features. Sie ist durchgängig verlinkt und beinhaltet zur Veranschaulichung diverse Filme und zusätzliche Bilder. Sie finden die App ganz bequem im App Store oder auf Google Play Store. Den Aktivierungscode dazu finden Sie auf dem Begleitbrief.

Anfang März wird das astronomische Themenheft «Sternenbilder» erscheinen – wie bei all unseren Themenheften mit viel praktischem Wissen, wissenschaftlichen Berichten sowie auch interessanten Anekdoten zum Thema. Bereits erschienen sind die astronomischen Themenhefte «Die Sonne», «Unser Mond» und «Planeten». Die Hefte sind perfekt auch für pädagogische Zwecke einsetzbar.

Ab April wird es neben der bekannten ORION-Sternkarte neu eine Kinder-Sternkarte geben. Diese wird im praktischen Parkscheiben-Format daherkommen und ganz einfach und selbsterklärend in der Anwendung sein. Bestens geeignet für Kinder ab 7 Jahren, die sich bereits dafür interessieren, welche Sternbilder wann zu sehen sind. Die Kinder-Sternkarte – ab April in unserem Online-Shop [www.orionmedien.ch](http://www.orionmedien.ch).

Schliesslich werden wir ab der Ausgabe 5/2018 das Design des ORION ein bisschen auffrischen. Das Heft wird danach sogar noch etwas attraktiver erscheinen und ihnen als Leser zusätzlichen Komfort bieten.

Sie sehen, wir haben viel vor in diesem Jahr. Das Weltall entwickelt sich. Wir entwickeln uns auch.

Ich wünsche Ihnen viel Vergnügen und neue Erkenntnisse bei der Lektüre des vorliegenden ORION. Und eben: Schauen Sie in die App rein, es lohnt sich. Diese beinhaltet viele animierte Inhalte, welche Sie in der gedruckten Ausgabe nicht sehen können.

**Markus Bättig**  
Geschäftsführer ORIONmedien GmbH

## Auf ins Jubiläumsjahr

*«Wer nicht neugierig ist,  
erfährt nichts.»*

Johann Wolfgang von Goethe  
(1749 – 1832)